



REPÚBLICA DE COLOMBIA
TRIBUNAL ADMINISTRATIVO DE ANTIOQUIA
SALA SEGUNDA DE DECISIÓN ORAL
MAGISTRADA PONENTE: BEATRIZ ELENA JARAMILLO MUÑOZ

Medellín, treinta (30) de agosto de dos mil trece (2013)

Referencia:	Reparación Directa
Demandante:	Samuel Arturo Graciano Higuita
Demandado:	Nación – Ministerio de Defensa – Ejército Nacional y la Unidad Administrativa Especial para la Atención y Reparación Integral a las Víctimas
Radicado:	05 001 23 33 000 2013 01328 00
Asunto:	Remite a los Juzgados Administrativos de Medellín por competencia.

Al momento de hacer el estudio inicial de la demanda de la referencia, se hace preciso efectuar un análisis respecto a la competencia para el conocimiento de la misma por parte de este Tribunal, por lo que encuentra que no puede conocer de su trámite en virtud de la **cuantía**, en consecuencia se dispondrá su remisión a los Juzgados Administrativos del Circuito de esta ciudad y para tal efecto se hacen las siguientes:

CONSIDERACIONES

En el escrito de demanda se señalan las siguientes pretensiones:

“...**Primera.** Que La Nación – Ministerio de Defensa – Ejército Nacional – representada legalmente por el señor ministro JUAN CARLOS PINZÓN o quien haga sus veces y el Departamento Administrativo de la Presidencia de la República en cabeza de la Unidad para la Atención y Reparación Integral a las Víctimas del Conflicto representada legalmente por su Directora General señora PAULA GAVIRIA BETANCUR o quien haga sus veces, son Solidaria y administrativamente responsables de los perjuicios Materiales en su modalidad de Lucro Cesante, Morales y del Daño a la vida de relación o Alteración Grave a las Condiciones de Existencia causados al señor SAMUEL ARTURO GRACIANO HIGUITA, por una clara FALLA O FALTA EN EL SERVICIO tras la flagrante OMISIÓN en el deber de proteger y asegurar la Vida, Integridad, Honra y Bienes de los ciudadanos habitantes del Corregimiento Tabacal y veredas cercanas en el municipio de Buriticá-Antioquia entre el 6 de enero y el 30 de Junio de 2001, que permitiera el accionar criminal de Un grupo Organizado al Margen de la Ley en contra del demandante el 17 de Febrero de 2001 tras su Tortura,

Intento de homicidio, Lesiones Personales con Incapacidad Permanente y Desplazamiento Forzado.

Segunda. Condenar, en consecuencia, solidariamente a la Nación Ministerio de Defensa Nacional - Ejército Nacional- representada legalmente por el señor Ministro JUAN CARLOS PINZÓN o quien haga sus veces y Al Departamento Administrativo de la Presidencia de la República en cabeza de la Unidad para la Atención y Reparación Integral a las Víctimas del Conflicto representada legalmente por su Directora General señora PAULA GAVIRIA BETANCUR o quien haga sus veces, a reparar de manera integral todos los PERJUICIOS MATERIALES en su modalidad de Lucro Cesante en la cantidad de 46.080.000 (Cuarenta y Seis Millones Ochenta mil pesos) con sus respectivos intereses tal y como se detallan en el acápite correspondiente de la liquidación o tasación de perjuicios de la demanda.

Tercera: Condenar, en consecuencia, solidariamente a la Nación Ministerio de Defensa Nacional - Ejército Nacional- representada legalmente por el señor Ministro JUAN CARLOS PINZÓN o quien haga sus veces y Al Departamento Administrativo de la Presidencia de la República en cabeza de la Unidad para la Atención y Reparación Integral a las Víctimas del Conflicto representada legalmente por su Directora General señora PAULA GAVIRIA BETANCUR o quien haga sus veces, a reparar de manera integral el DAÑO MORAL, subjetivos y objetivados, actuales y futuros, en la cantidad de (300 SMLMV) Trescientos Salarios Mínimos Legales Mensuales Vigentes.

Cuarta: Condenar, en consecuencia, solidariamente a la Nación Ministerio de Defensa Nacional – Ejército Nacional- representada legalmente por el señor Ministro JUAN CARLOS PINZÓN o quien haga sus veces y Al Departamento Administrativo de la Presidencia de la República en cabeza de la Unidad para la Atención y Reparación Integral a las Víctimas del Conflicto representada legalmente por su Directora General señora PAULA GAVIRIA BETANCUR o quien haga sus veces, a reparar al demandante de manera integral el DAÑO A LA VIDA DE RELACIÓN O ALTERACIÓN GRAVE DE LAS CONDICIONES DE EXISTENCIA en la cantidad de (300 SMLMV) Salarios Mínimos Legales Mensuales Vigentes...”¹

En el acápite de estimación razonada de la cuantía² al momento de la presentación de la demanda, el actor estimó que la pretensión mayor de la demanda corresponde a la indemnización por perjuicios materiales, morales y daño a la vida de relación, los cuales ascienden a la suma **de cuatrocientos treinta y dos millones novecientos cincuenta y siete mil seiscientos pesos (\$ 432.957.600)**; sin embargo, ha de tenerse en cuenta que para la regulación de las competencias,

¹ Folios 1 a 3.

² Folios 28 a 30.

tratándose del MEDIO DE CONTROL DE REPARACIÓN DIRECTA, como la que ocupa la atención de este Tribunal, el artículo 152 numeral 6° del Código de Procedimiento Administrativo y de lo Contencioso Administrativo consagró el conocimiento en primera instancia en los Tribunales Administrativos, cuando la cuantía exceda los 500 salarios mínimos legales mensuales vigentes, así:

“Artículo 152. Competencia de los tribunales administrativos en primera instancia. Los tribunales administrativos conocerán en primera instancia de los siguientes asuntos:

(...)

6. De los de reparación directa, inclusive aquellos provenientes de la acción u omisión de los agentes judiciales, **cuando la cuantía exceda de quinientos (500) salarios mínimos legales mensuales vigentes.**” (Resaltos del Tribunal).

Y el artículo 155 numeral 6° del Código de Procedimiento Administrativo y de lo Contencioso Administrativo consagró el conocimiento en primera instancia de los Juzgados administrativos cuando la cuantía no exceda los 500 salarios mínimos legales mensuales vigentes:

“Artículo 155. Competencia de los jueces administrativos en primera instancia. Los jueces administrativos conocerán en primera instancia de los siguientes asuntos:

(...)

6. De los de reparación directa, inclusive aquellos provenientes de la acción u omisión de los agentes judiciales, **cuando la cuantía no exceda de quinientos (500) salarios mínimos legales mensuales vigentes.**” (Resaltos del Tribunal)

Por su parte, el artículo 157 del Código de Procedimiento Administrativo y de lo Contencioso Administrativo, reguló lo atinente a la competencia por razón de la cuantía al establecer, entre otros casos, que cuando se acumulen varias pretensiones, la cuantía se determinará por el valor de la pretensión mayor, en los siguientes términos:

“Artículo 157. Competencia por razón de la cuantía. Para efectos de competencia, cuando sea del caso, la cuantía se determinará por el valor de la multa impuesta **o de los perjuicios causados, según la estimación razonada hecha por el actor en la demanda, sin que en ello pueda considerarse la estimación de los perjuicios morales, salvo que estos últimos sean los únicos que se reclamen.** En asuntos de carácter tributario la cuantía se

establecerá por el valor de la suma discutida por concepto de impuestos, tasas, contribuciones y sanciones.

Para los efectos aquí contemplados, cuando en la demanda se acumulen varias pretensiones, la cuantía se determinará por el valor de la pretensión mayor.

En las acciones de nulidad y restablecimiento del derecho no podrá prescindirse de la estimación razonada de la cuantía, so pretexto de renunciar al restablecimiento.

La cuantía se determinará por el valor de las pretensiones al tiempo de la demanda, sin tomar en cuenta los frutos, intereses, multas o perjuicios reclamados como accesorios, que se causen con posterioridad a la presentación de aquella.

Cuando se reclame el pago de prestaciones periódicas de término indefinido, como pensiones, la cuantía se determinará por el valor de lo que se pretenda por tal concepto desde cuando se causaron y hasta la presentación de la demanda, sin pasar de tres (3) años” -Subraya del Despacho-.

Encontramos que la norma es clara al advertir que al momento de acumularse pretensiones, se tendrá en cuenta para la determinación de la competencia por el factor cuantía, solo el valor de la pretensión mayor de los perjuicios materiales, que para el caso concreto se estimará acorde lo referenciado por el apoderado a folio 30 del expediente en el cual establece que por concepto de perjuicios materiales y sus intereses se solicita la suma de **setenta y nueve millones doscientos cincuenta y siete mil seiscientos pesos (\$79.257.600)**, considerando el tenor literal del artículo anteriormente transcrito que excluye de la valoración los perjuicios morales, por lo cual no se supera el monto establecido por el artículo 152 en su numeral 6° del Código Contencioso Administrativo para esta clase de acción.

Así las cosas, el proceso de la referencia es de conocimiento de los Jueces Administrativos en primera instancia, pues la cuantía no supera los QUINIENTOS (500) SALARIOS MÍNIMOS LEGALES MENSUALES VIGENTES, es decir, la suma de DOSCIENTOS NOVENTA Y CUATRO MILLONES SETECIENTOS CINCUENTA MIL PESOS M/L (\$294.750.000.00), partiendo de un salario de \$589.500 para el año 2013.

Por la anterior fórmula se estima que la competencia no es de este Tribunal Administrativo, sino de los Juzgados Administrativos del Circuito de Medellín.

En consecuencia habrá de procederse de conformidad con lo indicado en el Artículo 158 del Código de Procedimiento Administrativo y de lo Contencioso Administrativo, ordenando la remisión del expediente al competente.

En mérito de lo expuesto, el **TRIBUNAL ADMINISTRATIVO DE ANTIOQUIA, SALA SEGUNDA DE ORALIDAD,**

RESUELVE

- 1.** Estimar que los competentes para conocer del asunto, son los **JUZGADOS ADMINISTRATIVOS DEL CIRCUITO DE MEDELLÍN.**
- 2.** Remítase el expediente a la Oficina de Apoyo Judicial de los Juzgados Administrativos de Medellín, competentes para conocer del asunto, en los términos previstos por el artículo 168 del Código de Procedimiento Administrativo y de lo Contencioso Administrativo, para que se someta al correspondiente reparto.
- 3.** Se informa a la parte accionante que deberá acercarse a la oficina de apoyo judicial de los Juzgados Administrativos para conocer el nuevo radicado del proceso, toda vez que el mismo al someterse nuevamente a reparto, cambiará.

NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE

**BEATRIZ ELENA JARAMILLO MUÑOZ
MAGISTRADA**

P.